

DARÍO CELIS

TIEMPO DE NEGOCIOS

dariocelisestrada@gmail.com



Arranca Ciudad Segura con 1,700 mdp y Telmex-Thales lideran

Este sábado se cumplen los cien días para evaluar los compromisos y avances del Acuerdo Nacional de Seguridad, firmado por gobernadores de todos los partidos políticos y el Jefe del Ejecutivo.

Habrán que ver si sale para entonces la Ley del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Hay diferencias en cuanto a quién debe presidirlo. PRI y PRD quieren que sea **Felipe Calderón**, a lo que se opone el PAN.

Pero más allá de los intereses y pugnas de políticos, la sociedad civil cuenta ya con una herramienta que es fundamental apoyar. Nos referimos al Sistema de Observación para la Seguridad Ciudadana.

Es el fruto del trabajo liderado por **Alejandro Martí**, el empresario que perdió su hijo a manos de secuestradores, algunos ligados a la AFI, instancia que depende de la Secretaría de Seguridad Pública.

No es remoto que de aquí al viernes el Gobierno del DF anuncie su plataforma de seguridad, justo en la coyuntura de la Operación Limpieza, de la que no sale bien librado el propio **Genaro García Luna**.

Trascendió que luego de tres licitaciones que se de-

clararon desiertas a lo largo del año, el equipo de **Marcelo Ebrard** adjudicará a Telmex y a la francesa Thales el proyecto denominado Ciudad Segura o Proyecto Bicentenario.

El desarrollo, que a principios de 2008 contemplaba un presupuesto de 4 mil millones de pesos a ejercerse en cuatro años, se recortó a mil 700 millones de pesos a ejecutarse de aquí a diciembre de 2009.

La implementación de la plataforma, que incluye la instalación de ocho mil cámaras por toda la metrópoli que estarán conectadas en tiempo real a 16 centros de mando, arrancará en un par de semanas a lo sumo.

La Secretaría de Seguridad Pública local, que capitanea **Manuel Mondragón**, dará a la empresa que dirige **Héctor Slim Seade**, como cabeza del consorcio ganador, los primeros 500 millones de pesos.

Estos recursos, que se deberán agotar el 31 de diciembre, se complementarán con otros mil 200 millones de pesos que recién fueron autorizados para 2009 por la Asamblea del DF.

La propuesta de **Carlos Slim Helú** fue tecnológicamente más robusta que la de su principal competidor, la española Indra, que preside **Javier Monzón**, pese y a que en

precio era muy superior, aunque se tuvo que ajustar.

Por ejemplo, la potencia de las cámaras es básica, pues deben captar y reconocer a distancia placas de vehículos y rostros de sus conductores. Tan sólo en la ciudad de México hay un parque de cuatro millones de vehículos.

Telmex también ofreció construir paredes de concreto en diversos puntos estratégicos de las 16 delegaciones. Esas paredes contendrán los botones de pánico que los ciudadanos podrán accionar en caso de alarma.

La señal se emitirá a un gran call center que estará intercomunicado a 16 centros de control, comando, cómputo y comunicaciones, así como a policías y escuadrones de rescate. La intención es replicar el 911 de emergencias de EU.

Concamín reúne

Ayer por la noche se reunieron algunos legisladores para dar seguimiento al punto de acuerdo relacionado con el decreto de desgravación arancelaria que ya está en la Consejería Jurídica de Presidencia. El encuentro fue presidido por el priista **Eloy Cantú**, presidente de la Comisión de Comercio y Fomento Industrial del Senado; el también diputado tricolor **Mariano Gon-**



Fecha 26.11.2008	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

zález, presidente del Comité de Competitividad; la priísta **Adriana Rodríguez**, presidenta de la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados; el senador panista **Ricardo Torres**, miembro de la Comisión de Comercio y Fomento Industrial, y **José González Morfín**, vicecoordinador de la bancada panista en el Senado. Estuvieron con la mesa directiva de la Concamin, que preside **Ismael Plascencia**. El punto es que sigue la incomunicación con Economía, que encabeza **Gerardo Ruiz Mateos**.

Canacero molesta

Otros que también están molestos con el secretario de Economía, **Gerardo Ruiz Mateos**, son los de la Canacero, que preside **Régulo Salinas**. Y es que era el invitado de honor en el 49 Congreso Internacional de Siderurgia que se celebró a finales de octubre en Cancún y un día antes del evento les canceló. Ahí le anunciarían inversiones por 10 mil millones de dólares, pero en su lugar mandó a la subsecretaria de Industria y Comercio, **Lorenza Martínez**, a quien le pidieron una cita con su jefe. Pero la funcionaria respondió que **Ruiz Mateos** estaba muy ocupado y que ella era el conducto pa-

ra tratar cualquier tema.

Comerci emplaza

No será hoy ni esta semana cuando Comercial Mexicana, que preside **Guillermo González Nova**, presente a sus acreedores un plan de reestructura financiera. El viernes Credit Suisse, que lleva **Héctor Grisi**, los convocó para el 2 de diciembre. Ese día se dará a conocer un esquema integral que incluye a los de deuda bancaria, *bondholders* y derivados. El tema tiende a complicarse porque estos últimos acreedores están llevando la jurisdicción del juicio a EU, donde ya demandaron.

Volaris en riesgo

Por cierto, el valor de Volaris se depreció significativamente con las coberturas petroleras que contrató y que le generaron fuertes pérdidas. Fue **Merrill Lynch**, que dirige **Alberto Ardura**, la institución que las vendió. Se cerraron en 70 millones de dólares, que si se suma a una pérdida acumulada de otros 30 millones de dólares que traía la aerolínea que preside **Pedro Aspe** por la propia situación del sector, pone en entredicho su viabilidad.

Dish por la libre

Hoy habrá pleno en la Cofetel y no se descarta que **Gonzalo Mar-**

tínez Pous y **Rafael del Villar** soliciten una investigación sobre la operación de Dish México. Como se esperaba, MVS, de **Joaquín Vargas**, y EchoStar, de **Charles Ergen**, consideraron que no se requería el aval del organismo para salir al aire, pues las autorizaciones del nuevo DTH ya fueron dadas por la SCT de **Luis Téllez** y la participación de Telmex se circunscribe a lo comercial, por el momento.

Alistan Cinemex

Mañana se cumplen los 10 días hábiles para que la Cofeco, que preside **Eduardo Pérez Motta**, responda a Entretenimiento GM su notificación de concentración. Hablamos de la solicitud que hizo el equipo de **Germán Larrea** para adquirir los 44 complejos de Cinemex, que dirige **Alma Rosa García Puig**. El expediente entró el 14 de noviembre.

Ambrosio Michel

Hoy en el Club de Industriales **Ambrosio Michel** presenta su libro *Defraudación fiscal*. Comentarán la obra el titular del SAT, **Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena**, y el rector de la Escuela Libre de Derecho, **Ignacio Morales Lechuga**. **Michel** fue subprocurador fiscal en el sexenio de **Vicente Fox**.